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1. СМИ о Таймыре 
 

Юные таймырские фигуристы стали медалистами открытого чемпионата и первенства 
в городе Дудинке 

В минувшее воскресенье на ледовой арене «Таймыр» прошли открытый чемпионат и 
первенство Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района по фигурному катанию 
на коньках. На лед вышли 37 юных спортсменов из Дудинки и Норильска. 

Приветствовали спортсменов глава Таймыра Евгений Вершинин и председатель 
районного Совета депутатов Владимир Шишов. «Добрый день, уважаемые болельщики, 
любители фигурного катания и, конечно же, наши маленькие звездочки, наша надежда, наша 
перспектива и наше будущее! Соревновательный тур – это то место, где нужно проявлять все 
свое мастерство. Хочу поблагодарить замечательного тренера – Елену Михайловну. 
Благодаря ей фигурное катание на Таймыре держится на высоком уровне. Огромное ей 
спасибо! Всем желаю успехов и надеюсь, на этом ярком спортивном празднике вы покажете 
свои самые лучшие качества», - дал старт соревнованиям глава района Евгений 
Владимирович. 

Соревнования проходили по разрядам: «Юный фигурист», третий юношеский, второй 
юношеский, первый юношеский и третий спортивный разряды. Места распределились 
следующим образом: по программам I, II, и III юношеских разрядов лидерами в своих 
возрастных подгруппах стали Полина Фокина, Екатерина Маругина, Лилия Лосева, Наталья 
Кургина и Мария Погольша. Среди ребят 2011-2012 и 2013 годов рождения по программе III 
спортивного разряда победили Милана Карибулина и Ева Найгаузер соответственно. 

По результатам первенства в копилке таймырских спортсменов семь золотых, шесть 
серебряных и четыре бронзовые медали. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Арктике прошел космический спецсеанс 

15 мая в кинодосуговом центре «Арктика» состоялся специальный киносеанс для 
школьников. Отечественную киноновинку — драму «Вызов» посмотрели 85 учащихся 6-9 
классов дудинских школ. У входа в кинозал юных киноманов, многие из которых посетили 
киносеанс по «Пушкинской карте», встречали два космонавта, с которыми можно было 
сделать памятный снимок в специальной фотозоне. Кроме этого, все желающие могли 
проверить свою космическую эрудицию, ответив на вопросы тематической викторины. 

Отметим, что с начала года кинотеатром проведено четыре специальных киносеанса, 
доступных к просмотру и для обладателей Пушкинских карт. Так, в феврале юные дудинцы 
посмотрели драму «Праведник», в марте — историческую драму «Нюрнберг», а в апреле — 
драму «На солнце, вдоль рядов кукурузы». 

 
В Дудинке проводится второй этап Декады детской дорожной безопасности 

В преддверии летних школьных каникул ГИБДД и управление образования Таймырского 
Долгано-Ненецкого района проводят профилактическое мероприятие «Декада дорожной 
безопасности детей». 

С 16 по 25 мая госавтоинспекторы Дудинки совместно с преподавателями учебных 
заведений и воспитателями детских садов будут проводить информационные мероприятия по 
профилактике детского дорожно-транспортного травматизма, повышению навыков 
безопасного поведения на улицах и дорогах. Также будет проведена работа с родителями-
водителями, запланированы мероприятия с участием детей из пришкольного летнего лагеря. 

Дорожные полицейские призывают взрослых не оставаться в стороне и чаще 
разговаривать со своими детьми о безопасном поведении на дороге, и напоминают, что в 
вопросе профилактики большое значение имеет личный пример. Только совместными 
усилиями можно предотвратить трагедии с юными участниками дорожного движения. 
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3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

Юрий Башмет и «Солисты Москвы» выступят в Норильске 
В Норильском Заполярном театре драмы им. Вл. Маяковского 28 мая в 19 часов 

состоится концерт камерного ансамбля «Солисты Москвы». Произведения легендарных 
классиков коллектив исполнит под управлением народного артиста СССР Юрия Башмета. 

Ежегодный концерт известного альтиста, дирижера Юрия Башмета и камерного 
ансамбля «Солисты Москвы» пройдет при поддержке «Норникеля». Организаторами 
выступают Русское концертное агентство и Красноярская краевая филармония, по 
инициативе которой три года назад состоялся первый именной фестиваль маэстро в Сибири. 
Он стал настоящим праздником искусства для жителей региона. Поэтому было принято 
решение сделать фестиваль ежегодным. 

В 2023-м в рамках III Международного музыкального фестиваля Юрия Башмета в 
Красноярском крае запланированы шесть концертов. Они пройдут в столице региона, 
Норильске и Зеленогорске. 

…Одновременно в Норильском колледже искусств пройдут мастер-классы 
регионального Образовательного центра Юрия Башмета, открытого в северном городе в 
сентябре 2022 года, также при поддержке «Норникеля». Центр работает в рамках 
общероссийского проекта «Юрий Башмет – молодым дарованиям России». И за неполный 
год ведущие музыканты страны, включая маэстро, провели четыре мастер-класса, в которых 
приняли участие 98 студентов и преподавателей. 

«Северный город» 
 

"Норникель" проведет оценку воздействия своих заводов на природу в трех регионах 
Горнодобывающая компания "Норникель" вместе с Сибирским отделением Российской 

академии наук (СО РАН) в 2023 году оценит воздействие своих предприятий на 
биоразнообразие в Мурманской области, Забайкальском и Красноярском краях. Об этом 
сообщил во вторник ТАСС вице-президент по экологии и промышленной безопасности 
"Норникеля" Станислав Селезнев. 

По его словам, в этом году исследование биоразнообразия охватит меньшую площадь, 
чем в прошлом, но в него впервые включат оценку промышленного воздействия. 

"Мы не собираемся останавливаться, в текущем году мы продолжаем исследования. Мы 
углубляем наши исследования еще и оценкой наших воздействий. Мы внедряем научные 
методы для оценки эффективности наших мероприятий, вместе с Российской академией наук 
разрабатываем экотехнологии для восстановления окружающей среды в тех ситуациях, когда 
зафиксировано воздействие наших предприятий. Мы проводим мероприятия по 
просвещению, вовлекаем волонтеров в наши работы", - рассказал Селезнев. 

Он уточнил, что оценку воздействия будут проводить на основе подобранных учеными 
СО РАН индикаторов, в качестве которых выступают типичные для определенной местности 
птицы, рыбы, насекомые, микроорганизмы и растения. Эти индикаторы помогут определять, 
насколько успешны мероприятия по охране природы и возмещению ущерба. При этом чем 
дольше специалисты будут проводить такие исследования, тем точнее будет оценка влияния 
компании на экологию. 

"Учитывая растущий интерес общественности к вопросам биоразнообразия, эта тема 
может стать отдельным направлением в деятельности добывающих предприятий", - добавил 
собеседник агентства. 

Базовое исследование биоразнообразия - продолжение работы "Норникеля" и СО РАН, 
начавшейся в 2020 году и расширившейся на три региона: Кольский полуостров, север 
Красноярского края и Забайкальский край. Цель текущего исследования - определение зон 
воздействия компании и оценка состояния биоразнообразия экосистем в регионах 
деятельности "Норникеля". Исследования лягут в основу корпоративной системы управления 
воздействием на биоразнообразие и разработки программ по его сохранению и мониторингу. 

ТАСС 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

На социально-экономическое развитие края из бюджета региона направлено 
дополнительно свыше 20 миллиардов рублей 

Вслед за весенней корректировкой краевого бюджета приняты изменения в ряд 
региональных государственных программ. Соответствующие поправки утверждены на 
заседании Правительства, которое провёл и.о. председателя Правительства Красноярского 
края Сергей Верещагин. 

Расходы по краевой госпрограмме «Развитие транспортной системы» увеличены почти 
на 8,6 млрд рублей. В основном, это средства федерального бюджета, направленные на 
комплексное развитие электрического транспорта в Красноярске. Так, 3,3 млрд рублей будут 
направлены в течение трёх лет на модернизацию трамвайной сети. Ещё 423,8 млн рублей 
предназначены для приобретения в этом году девяти электробусов и двух зарядных станций 
к ним. Торги по первой партии из 11 электробусов уже состоялись. Помимо этого, 
дополнительные средства дорожного фонда будут направлены на содержание региональных 
и межмуниципальных дорог, субсидии муниципалитетам на ремонты дорог местного 
значения, электроосвещение автодороги Дудинка – аэропорт Алыкель и приобретение новых 
автобусов для Норильска. 

На 5,9 млрд рублей увеличен объём госпрограммы «Создание условий для обеспечения 
доступным и комфортным жильём граждан». Из этих средств 3,4 млрд рублей направлено 
дополнительно на переселение из аварийного жилья, 1,3 млрд рублей предусмотрено на 
обеспечение жильём детей-сирот и работников бюджетной сферы, ещё чуть более 
миллиарда рублей направлено на решение проблем обманутых дольщиков.   

На 2,7 млрд рублей увеличен объём краевой госпрограммы «Развитие образования». 
Самой большой статьёй расходов – 500 млн рублей, станет полное обновление школьных 
учебников для 1-5 классов. Среди прочих крупных направлений – 181,5 млн рублей 
направлено на покупку оборудования и ремонты в краевых колледжах. Около 200 млн рублей 
выделено на создание дополнительных мест в детских садах, обеспечение безопасности 
образовательных учреждений, школьное питание и благоустройство территорий центров 
подготовки кадров для агропромышленного комплекса (в Уяре и Шушенском).   

Финансирование краевой госпрограммы «Развитие здравоохранения» увеличено на 2,6 
млрд рублей. Средства будут направлены на дополнительные выплаты медицинским 
работникам, оказывающим не входящую в базовую программу ОМС медицинскую помощь. 
Также средства пойдут на обеспечение льготными, строительство медицинских объектов и 
единовременные компенсации медикам, прибывшим на работу в территории Красноярского 
края. 

На 623 млн рублей увеличено финансирование краевой госпрограммы «Развитие 
физической культуры и спорта». В том числе, 70 млн рублей направлено на проведение 
спортивных мероприятий (этап Кубка России по зимнему волейболу, соревнования по 
фристайлу «Кубок чемпионов», отраслевые спартакиады). На открытие отделений 
настольного тенниса, стрельбы из лука и шахмат в краевой Академии летних видов спорта 
16,3 млн рублей. Кроме того, выделены средства на приобретение специального паркета для 
развития дисциплины «танцевальный спорт». 

На охрану, защиту и воспроизводство лесов дополнительно из краевого бюджета 
направят 109,4 млн рублей. В частности, к тушению возгораний в пожароопасный сезон 
привлекаются еще 100 водителей и трактористов. Кроме того, дополнительное 
финансирование направят на содержание лесопожарной техники и лесовосстановление в 
рамках нацпроекта «Экология». 

Помимо этого, увеличено финансирование краевых госпрограмм «Развитие культуры и 
туризма» – на 1,9 млрд рублей, «Охрана окружающей среды, воспроизводство природных 
ресурсов» – на 491 млн рублей, «Сохранение и развитие традиционного образа жизни 
коренных малочисленных народов» – на 77,5 млн рублей. 
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И. о. председателя Правительства края Сергей Верещагин отметил, что теперь все 
государственные программы приведены в соответствие с весенней корректировкой бюджета. 
«Финансирование по многим направлениям существенно увеличено. Напомню, что в целом 
объём расходов в рамках госпрограмм только в этом году у нас превышает 380 млрд рублей. 
Прошу обеспечить своевременное и эффективное освоение этих средств, особое внимание 
обратив на выполнение показателей госпрограмм и соблюдение сроков их реализации. 
Средства должны направляться в отрасли без каких-либо задержек», – подчеркнул Сергей 
Верещагин. 

Красноярский край 
 

В Красноярске открылся штаб общественной поддержки «Единой России» 
Штаб представляет собой многофункциональное современное пространство для диалога 

между представителями партии и общества, а также для сбора, анализа и продвижения 
гражданских инициатив. На площадке штаба партия в диалоге с обществом будет искать 
решение различных проблем, вовлекать жителей края в разные форматы взаимодействия, 
проводить бесплатные и полезные мероприятия для всех категорий, предоставлять площади 
для организаторов различных событий. 

Новое пространство оценил врио губернатора Красноярского края, член Высшего совета 
партии «Единая Россия» Михаил Котюков. Он познакомился с выставкой изделий, которые 
для фронта изготавливают красноярские волонтеры, и отметил, что с открытием такого 
пространства появляются новые возможности для работы и развития партии «Единая 
Россия»: 

«Штаб общественной поддержки всегда будет открыт для жителей края и города. 
Прямой диалог с людьми – это основополагающий принцип работы партии. «Единая Россия» 
больше 20-ти лет несет на себе ответственность как ведущая политическая сила в стране, 
принимает, в том числе, сложные решения, которые нужны для того, чтобы страна успешно 
развивалась. Любой человек может сюда прийти, сформулировать свои предложения, а 
задача партии эти предложения обобщить и претворить в реальные дела. Именно реальными 
делами славится «Единая Россия». 

Председатель штаба, секретарь Красноярского регионального отделения партии 
«Единая Россия» Алексей Додатко подчеркнул, что штаб станет новым лицом партии: 

«Штаб общественной поддержки - это наша новая площадка, новое партийное лицо. 
Здесь мы будем выстраивать открытую работу, будем доступными для людей в больших и 
малых делах. Именно для этого мы открыли такой центр. Это большое пространство для 
совместных мероприятий разного плана, начиная от экспертных площадок, заканчивая 
молодежными. Мы рассчитываем, что в наш штаб можно будет зайти на кружку чая, 
обратиться с серьезным вопросом, поучаствовать в партийных мероприятиях. Но это и 
площадка для проведения акций, мероприятий общественных организаций. Наш штаб 
общественной поддержки – это максимальная открытость, доступность. У нас всегда открыты 
двери для красноярцев и жителей края». 

На площадке Штаба будет действовать и региональная общественная приемная партии. 
НИА-Красноярск 

 
5. СМИ о России 

 
Президенту доложили о реабилитации участников СВО 

Президент России Владимир Путин во вторник провел рабочую встречу с губернатором 
Новосибирской области Андреем Травниковым. Беседа прошла в режиме видеоконференции. 
Трансляцию вели телеканал "Россия 24" и медиаплатформа "Смотрим". 

В частности, Травников доложил главе государства о мерах по реабилитации участников 
специальной военной операции ВС РФ на Украине. Губернатор назвал поддержку ветеранов 
и членов их семей одной из самых важных, стоящих перед руководством региона. В марте 
этого года, продолжил Травников, в области запущен проект комплексной реабилитации 
раненых. Выдано 117 сертификатов, 85 бойцов проходят или уже закончили реабилитацию. 
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Сертификат включает в себя не только медицинскую помощь, но и посещение 
культурных и спортивных мероприятий. Также у раненых востребовано обучение новым 
профессиям – доступны 34 направления. 

"Мы понимаем, что будет запрос и на более глубокую реабилитацию, это долгосрочная и 
среднесрочная реабилитация, и уже прогнозируем, что наших возможностей, наших 
мощностей для такого качественного, комфортного предоставления услуг не хватит, поэтому 
проработали уже возможность строительства реабилитационного центра, выделили участок с 
необходимыми коммуникациями в санаторно-курортной зоне, то есть предполагаем, что 
построим центр на 400 койко-мест для среднесрочной, до двух месяцев, и долгосрочной, до 
года, реабилитацией, в том числе с программой постоянного проживания", – сказал 
Травников. 

Новосибирская область рассчитывает, что региональная программа будет включена в 
федеральную программу реабилитации фонда "Защитники Отечества", созданного по 
поручению Владимира Путина. 

В конце встречи Путин поддержал участие главы Новосибирской области в 
избирательной кампании в 2023 году и пожелал ему успехов. 

Вести 
 

Медведев: нужна энергичная работа по достижению технологической независимости 
Заместитель председателя Совета безопасности России Дмитрий Медведев призвал 

наладить энергичную работу по замене зарубежного оборудования на отечественные 
аналоги, достижению технологической независимости страны. Об этом он заявил на 
заседании президиума Совета при президенте РФ по науке и образованию. 

По его словам, несмотря на уже достигнутые результаты, Россия в этой сфере все еще 
сильно зависит от недружественных стран, тех, кто объявил нашей стране "технологическую 
блокаду". 

Доступ к иностранным технологиям у России сейчас либо закрыт, либо сильно усложнен, 
констатировал Медведев. 

Вести 
 

Депутатам Госдумы предложили сдержаннее вести себя в социальных сетях 
Спикер Госдумы Вячеслав Володин на первом с 20 апреля заседании нижней палаты 

поддержал предложение о том, чтобы депутаты «аккуратнее» вели себя в социальных сетях, 
высказываясь по теме спецоперации. Поводом для этого стало выступление координатора 
фракции КПРФ Николая Коломейцева. Об этом «Ведомостям» рассказали три депутата. 
Вопрос об этом встал 16 мая в самом начале обсуждения повестки заседания Госдумы, 
которое проходит в закрытом от журналистов режиме. 

Коломейцев сказал, что депутатам нужно вести себя сдержаннее в социальных сетях по 
теме спецоперации, говорит один из источников «Ведомостей». Другой собеседник уточняет, 
что Коломейцев предложил депутатам прекратить «разборки в социальных сетях по вопросам 
спецоперации и не писать друг на друга жалобы». Спикер такое предложение Коломейцева 
поддержал, добавляет он. 

Поводом для выступления коммуниста стала реакция на посты члена комитета по 
обороне Виктора Соболева (КПРФ), сказали два депутата. Он говорил о том, что за переход 
из военных частей в ЧВК «Вагнера» грозит до 15 лет тюрьмы. Коломейцев не ответил 
«Ведомостям», с чем была связана его инициатива. «Ведомости» направили запрос в пресс-
службу Госдумы. 

В закрытой части заседания член фракции «Справедливая Россия» Михаил Делягин 
предложил ввести частные военные компании в правовое поле. На это предложение Володин 
отослал Делягина к председателю комитета Госдумы по обороне Андрею Картаполову 
(«Единая Россия»). 

Володин 18 октября 2022 г. принял решение закрыть онлайн-трансляции заседаний 
Госдумы на сайте нижней палаты. Связано это было с обсуждением некоторых аспектов 
спецоперации. 
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Трансляция осталась только для аккредитованных в Госдуме журналистов, а по 
некоторым вопросам ее закрывали для всех. 

Но 21 марта трансляции вернули на сайт Госдумы – правда, обсуждение повестки 
заседания, где депутаты высказывают разные предложения, в том числе о снятии некоторых 
вопросов с повестки, осталось в закрытом режиме. Например, именно в закрытом режиме 
Володин рассказывал депутатам об эффективности работы думских комитетов. 

Ведомости 
 

Шойгу ответил на заявления Киева о сбитых «Кинжалах» 
Министр обороны Сергей Шойгу прокомментировал «РИА Новости» заявление Украины 

о «сбитых» над Киевом российских гиперзвуковых ракетах «Кинжал». Ранее воздушное 
командование Вооруженных сил Украины сообщило, что сбило шесть таких ракет. 

«Россия не запускала столько «Кинжалов», сколько они всякий раз якобы сбивают 
своими заявлениями», — сказал Шойгу, отметив, что «число этих украинских перехватов в 
три раза больше, чем мы пускаем». 

16 мая российское Минобороны сообщило, что одной из таких ракет был уничтожен 
комплекс ПВО Patriot в Киеве (всего у Украины две такие системы, одну поставили США, 
другую — Нидерланды и Германия). Спикер ВСУ Юрий Игнат отказался комментировать 
данное сообщение, передает «Страна». 

CNN со ссылкой на неназванного американского чиновника сообщил, что, вероятно, одна 
из систем Patriot была повреждена, и США оценивают возможный ущерб после атаки 
«Кинжала». В Вашингтоне решают, можно ли отремонтировать комплекс на месте, или 
потребуется свернуть его. 

 РБК 
 

Госдума приняла закон о денонсации ДОВСЕ 
Депутаты Госдумы приняли закон о денонсации Договора об обычных вооруженных 

силах в Европе (ДОВСЕ). 
Как сообщил спикер Вячеслав Володин в своем телеграм-канале, это решение — в 

интересах граждан России. Он отметил, что глобальную систему безопасности разрушили 
Вашингтон и Брюссель, одержимые идеей построения однополярного мира. 

"Участники Североатлантического альянса, создавая НАТО в 1949 году, заявляли, что 
делают это исключительно в оборонительных целях. На деле — блок оказался волком в 
овечьей шкуре", — говорится в публикации. 

Спикер напомнил, что НАТО разрушала такие страны, как Югославия, Афганистан, 
Ливия Ирак, Сирия, приносила их жителям страдания. 

Сегодня же Вашингтон провоцирует глобальную катастрофу, накачивая оружием 
Украину, чтобы дестабилизировать ситуацию в мире и сохранить свою гегемонию, заключил 
Володин. 

ДОВСЕ был подписан в Париже в 1990 году, а в 1999-м на саммите ОБСЕ в Стамбуле 
был предложен обновленный вариант. Адаптированный договор ратифицировали только 
четыре страны: Россия, Белоруссия, Казахстан и Украина. Москва в 2007 году приостановила 
участие в ДОВСЕ "до тех пор, пока страны НАТО не ратифицируют соглашение об адаптации 
и не начнут добросовестно выполнять этот документ". 

Проект о денонсации ДОВСЕ был внесен в Госдуму 10 мая. 
РИА Новости 

 
Депутаты спустили собак в регионы. Госдума приступила к регулированию 
численности бродячих животных 

Во вторник Госдума в первом чтении приняла законопроект, позволяющий регионам 
самостоятельно выбирать способ контролировать безнадзорных животных. Несмотря на 
практически единогласное одобрение, документ вызвал у парламентариев немало вопросов. 
Его формулировки так и не дают четкого ответа, можно ли усыплять бездомных собак. А 
зампред комитета по экологии Владимир Бурматов и вовсе признал, что текущее 
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законодательство тоже могло бы эффективно решить проблему безнадзорных животных, 
если «не воровать». 

В апреле поправки в ФЗ об ответственном обращении с животными внесла группа 
депутатов во главе с экс-министром природных ресурсов, председателем думского комитета 
ГД по экологии Дмитрием Кобылкиным (ЕР). Документ был разработан на фоне нескольких 
громких случаев нападения бездомных собак на людей. Так, 16 апреля в Оренбурге стая 
напала на восьмилетнего школьника; ребенок скончался. 

Действующее законодательство регулирует вопрос контроля численности таких 
животных исключительно на федеральном уровне. Регионы должны придерживаться 
программы «Отлов, стерилизация, вакцинация, возврат в среду» (ОСВВ), а любые способы 
умерщвления запрещены. 

Поправки дают регионам право самостоятельно определять порядок обращения с 
бездомными животными — «с учетом географической, климатической, социально-
экономической и иной специфики» 

Эта инициатива уже вызвала резкую критику со стороны зоозащитных организаций. А 16 
мая документ бурно обсуждали на заседании Госдумы. Представляя поправки, депутат 
Евгений Марков (ЛДПР) пожурил прошлый состав Думы, принявший закон об ответственном 
обращении с животными. Он заявил, что руководителям субъектов дали тогда 
«необеспеченный мандат на выполнение обязательств» — изначально было невозможно 
выделить регионам достаточно денег на программы ОСВВ. «При налаженной работе 
приютов, пристройстве, пропаганде этого пристройства и стерилизации постоянно 
уменьшается необходимость вложений, — добавил зампред комитета по экологии Владимир 
Бурматов.— Схема работает эффективно — конечно, если не воровать. А на это, как мы 
знаем, способен не каждый руководитель». 

В законопроекте не сказано прямо, возможны ли эвтаназия и усыпление безнадзорных 
животных. Это вызвало недовольство депутата Нины Останиной (КПРФ). Она заявила, что в 
законодательстве слишком много говорится о защите животных от людей: «Пора уже 
ответственно заявить, что мы защищаем людей от собак, а не наоборот». Ее поддержал 
Бийсултан Хамзаев из «Единой России»: «Мы играем в гуманизм за чужой счет. 
Экоэкстремисты нападают на нас, а мы все еще хотим защищать животных, а не людей». 
Четкого ответ, возможно ли будет уничтожать животных, потребовал и депутат Михаил 
Матвеев (КПРФ). 

Тем не менее этого парламентарии не услышали. И Евгений Марков, и Владимир 
Бурматов указали им на формулировку из законопроекта: «Порядок организации мероприятий 
при осуществлении деятельности по обращению с животными без владельцев может быть 
установлен законом субъекта РФ». 

Впрочем, господин Бурматов уточнил, что поправки не отменяют ст. 17 действующего 
закона, которая декларирует «гуманное отношение к животным без владельцев» и 
«предотвращение нанесения ущерба объектам животного мира и среде их обитания». 

Депутат напомнил, что безнадзорные собаки не виноваты в своем положении: «Этим 
животным просто не повезло с людьми». 

Коммерсантъ 
 

6. Разное 
 
Запад купил Украину, осталось ее пристроить 

Однажды молодой французский поэт Жерар Нерваль купил себе в Египте 
восемнадцатилетнюю рабыню. Девушка приглянулась ему своей золотистой кожей и 
миндалевидным разрезом глаз. Рабыня была хорошо сложена, а просили за нее недорого, 
ведь она была из очень далекой страны – с острова Ява. Воображение рисовало Нервалю 
картины нескончаемых знойных утех. Заключив сделку с работорговцем, он с триумфом 
привел девушку в свой дом в христианском квартале Каира. 
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Вскоре поэт обнаружил, что рабыня не слишком-то радуется тому, что ее купили. 
Закутанная в покрывало, она с меланхоличным видом сидела у окна, почти ничего не ела, 
скучала и пребывала в дурном расположении духа. Когда поэт попросил ее приготовить еду, 
рабыня отказалась: она не какая-нибудь простолюдинка и пожалуется турецкому паше, если 
Нерваль не обеспечит ей соответствующего положения. «Я тебя купил, поэтому ты должна...» 
– втолковывал ей Нерваль, но девушка с презрением выговаривала в ответ лишь одно слово: 
«мафиш!» («нет!»). В чем же была причина ее недовольства? Поэту перевели, что рабыня 
желает получить шелковое платье, желтые сапожки и одеяние из черной тафты, которое 
носили в Каире знатные дамы. Также она была не прочь обзавестись европейскими 
нарядами. Кроме того, рабыня желала отправиться во дворец Мухаммеда Али, чтобы 
посмотреть на белого слона, подаренного турецкому паше английским правительством. Так 
восточная сказка обернулась былью: поэт должен был развлекать свою рабыню и покупать ей 
дорогие подарки, при этом она постоянно напоминала ему, что заслуживает лучшего. 
Нерваль даже не мог выйти из дома, опасаясь, что рабыня заведет интрижку с турецким 
офицером. Не мог он и ходить с нею по улице. Девушка все чаще изливала на него потоки 
гневных проклятий, из которых самыми понятными были слова «фараон» и «гяур». 

Вскоре французский поэт-романтик торжественно объявил красавице, что дарует ей 
свободу. Свободу?! Рабыня разразилась новыми проклятиями. Чем ей заниматься на 
свободе?! Она ничего не умеет! Нерваль предложил девушке научиться шить или поступить в 
услужение к какой-нибудь даме, но та совсем не собиралась становиться служанкой. Она 
хотела иметь настоящего господина, который ей самой подарит служанку. 

Когда Нерваль плыл на корабле из Каира в Бейрут, рабыня напропалую кокетничала на 
палубе и вовлекала матросов-арабов в свои ссоры с поэтом. Те возмущались: почему 
неверный распоряжается мусульманкой? Временами Нервалю приходилось даже 
размахивать пистолетом. Положение становилось угрожающим. Нерваль, конечно, мог увезти 
свою рабыню во Францию, но теперь он думал об этом с ужасом. Появиться в какой-нибудь 
гостиной под руку с «красоткой во вкусе антропофагов»? Стать мужем вульгарной «азиатской 
женщины, у которой на лбу и на груди вытатуировано солнце, а в левой ноздре отверстие от 
вдевавшегося туда кольца»? «Увы, нельзя безнаказанно вторгаться в чужой для тебя мир! – 
раскаивался несчастный Нерваль. – Теперь я не вправе ни отослать эту женщину, ни продать 
ее, ни бросить, не чувствуя при этом своей вины, ни даже жениться на ней – это было бы 
воспринято как безумство... Теперь она стала для меня обузой, я превратился в ее раба». 

Почему я вспомнил эту историю? Потому что нынешний роман Запада с Украиной очень 
напоминает отношения Нерваля с прекрасной яванкой. Поначалу Украина представлялась 
Западу очень привлекательной. Она обладала рядом очевидных достоинств (с ее помощью 
также можно было нагадить восточному соседу) и соглашалась отдаться белому господину 
буквально за пятачок. Правда, когда сделка состоялась, выяснилось, что пятачок – только 
первый взнос. Обязанности нарастали как снежный ком: теперь нужно было Украину кормить, 
вооружать, принимать миллионы ее беженцев, поддерживать в рабочем состоянии ее 
инфраструктуру, да еще и готовиться к войне с Россией, потому что «пирог оказался слишком 
большим, чтобы Украина ела его в одиночку». Украина выпрашивала подачки, но, получая их, 
тут же начинала клянчить новые и ругалась, как сапожник. Выставляя напоказ свои 
нацистские татуировки, она заявляла, что ее место в лучших гостиных, и требовала уравнять 
себя в правах с законными женами. Теперь Запад нес политическую ответственность за 
выходки своей подопечной, и любая ее ошибка била по его репутации. За сомнительное 
право ублажать дикарку предстояло нести и возросшие риски ядерного столкновения с 
Россией. 

В настоящее время Запад испытывает трудности, подобные тем, которые были у 
Нерваля во время плавания в Бейрут. Издержки на содержание наложницы уже превысили 
все чаемые выгоды, а девать ее по-прежнему некуда. Впереди только бесчисленная череда 
взносов на «контрнаступления». 

Как и Нерваль, в эту ловушку Запад загнал себя сам. Не нужно пытаться прикарманить 
чужое, даже если оно плохо лежит – об этом не раз предупреждали сами западные 
интеллектуалы. Самюэль Хантингтон писал, что европейская цивилизация не должна 
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расширяться за линию «великого исторического раздела», которая, по его 
словам, находилась примерно там же, где и сейчас, на протяжении 500 лет. Эта линия 
«определилась еще во времена разделения Римской империи в IV веке и создания 
Священной Римской империи в X веке», и отделяет наследников Рима от наследников 
Византии. Европа заканчивается там, где заканчивается западное христианство. 

Поначалу Запад придерживался этого правила. Из православных стран в НАТО входила 
только маленькая Греция (которая иногда колебалась и покидала блок). Но аппетит приходит 
во время еды. Запад поглотил Болгарию и Румынию, Черногорию и Северную Македонию, 
стал поглядывать на Сербию и Кипр, заявил о своих правах на Грузию и Молдавию. Но его 
главной ошибкой стала Украина. Теперь Запад стоит перед дилеммой, над которой когда-то 
ломал голову несчастный поэт: нужно либо варваризироваться самому, либо ввести 
украинскую дикарку в свою европейскую гостиную. И то и другое для Запада неприемлемо. 

Каков же выход? Случай с Нервалем показывает нам возможные варианты: сначала поэт 
хотел выдать свою рабыню замуж за какого-то случайного проходимца, потом пытался 
пристроить ее во французскую школу в Бейруте, а когда и из этого ничего не вышло, просто 
«забыл» свою рабыню в гостях и уехал. 

Судя по всему, Запад поступит с Украиной точно так же. Перед этим он, как Нерваль, 
обнаружит, что красотка ему совсем не подходит: и своенравная-де она, и недемократичная, 
и коррумпированная, и дорогие подарки плохо использует, и ведет себя неприлично. 

Кстати, Нерваль в конце концов повесился на фонарном столбе. Но это, конечно, уже 
совсем другая история. 

Взгляд 
 

Почему Россия не спешит завершить СВО? 
Почему всё-таки Россия столь неспешно для дилетантского взгляда проводит СВО на 

Украине? Почему почему имея подавляющее превосходство над ВСУ, не спешит с быстрым 
разгромом армии Украины и с занятием территории всей Украины? 

Вопросы конечно интересные, и на взгляд дилетанта очень острые и своевременные. 
Так ли это? 
Да, Россия не спешит занимать территории Украины, не спешит штурмовать города, не 

спешит ударами танковых армад сокрушить оборону хохлов, и дело тут вовсе не в слабости 
ВС России, или нерешительности Верховного Главнокомандующего Путина, как нам из 
каждого утюга вещают ура - патриоты и паникёры - всёпропальщики. 

И не в том дело что Запад якобы очертил Путину некие "красные линии" за которые 
Путин де не смеет заступать. Считать, что это действительно так, смешно и наивно. 

После декабрьского 2021 года ультиматума Путина Западному миру для России нет 
больше никаких красных линий. В данное время даже применение СЯО не является красной 
линией для России, и оно будет применено в случае непосредственной угрозы 
существования России в какой бы форме она не оказалась выражена. 

Так в чём же всё-таки тут дело? Почему Россия так неспешно ведёт боевые действия на 
территории Украины? Попробую объяснить. 

Первое что бросается в глаза, и о чём предпочитают умалчивать ура - патриоты, это 
растянутость логистики снабжения нашей армии по враждебной территории, где любое 
снабжение оружием, боеприпасами и продуктами питания можно легко прервать, либо в 
лучшем случае значительно замедлить, обрекая тем самым наступающую армию на 
"снарядный голод". 

Надеюсь вы не думаете, что украинцы будут встречать нашу армию цветами и "хлебом - 
солью", и всячески содействовать прохождению воинских эшелонов? 

Концепцию партизанской войны ещё никто не отменял. 
Второе о чём тоже не любят наши нетерпеливые ура - патриоты, это контроль занятых 

территорий с априори враждебно настроенным к нашей армии "мирным населением". 
На это требуются весьма значительные силы и средства. Надеюсь вы понимаете, что 

дать в руки оружие местному населению и доверить ему контроль, будет верхом глупости и 
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доверчивости? Значит это будут наши подразделения Росгвардии и армейские 
подразделения. 

Третье, сейчас прокорм местного населения лежит на странах Запада, а в случае 
занятия этих территорий ляжет тяжким бременем на бюджет России.  

Ура - патриоты, вы готовы кормить за свой счёт примерно 20 миллионов враждебного 
населения? Я лично - нет. 

Четвёртое, сейчас ВС России успешно уничтожают не только ВСУ, и мобилизационный 
потенциал Украины, успешно утилизируя нацистов, но и ту военную технику что поставляет 
Украине Запад, разоружаясь тем самым перед Россией, сидя в обороне и при наименьших 
своих потерях. 

Страны Запада сейчас вынуждены изымать вооружение и бронетехнику у своих армий, 
тем самым значительно ослабляя их. Восполнить всё то что страны Запада практически 
невозможно в течении трёх - пяти лет на фоне жесточайшего кризиса поразившего страны 
Запада. 

Время работает на Россию, Запад слабеет, Россия становится сильнее. 
И пятое, о чём также не любят говорить наши ура - патриоты. 
Сейчас нам очень важно сохранить свою армию, впереди нас ждёт прямое столкновение 

со странами НАТО, пусть и не со всем НАТО сразу, а со странами входящими в 
Североатлантический союз, такими как Польша и Румыния, и возможно страны Прибалтики. 

Конечно говорить о том, что у прибалтов есть значительные вооружённые силы смешно, 
но под видом прибалтов будут воевать кадровые вояки стран НАТО. 

Никаких договорняков, никакого "промежуточного мира" быть не может. 
Война со странами НАТО неизбежна, а значит нам нужна и сильная, обученная армия, и 

новейшие вооружения которые сейчас спешно производит, работая в три смены, семь дней в 
неделю наш ВПК. 

И главное, целью СВО является не Украина, целью СВО является слом существующего 
сейчас миропорядка, основанного на ограблении странами Запада всего остального мира. 

Слова Путина "мы ещё всерьёз ничего и не начинали" помните? Они именно об этом. 
На фоне этих соображений просто нелепо смотрятся истерические вопли и 

всёпропальщиков, и не менее истерические завывания наших ура - патриотов. 
Конт 

7. Курс валют 
По данным ЦБ РФ курс валют с 17.05.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 79,98  ▲ 0, 88 

EUR 87,16  ▲ 1, 08 

8. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 


